
令和６年度第３回名張市及び伊賀南部環境衛生組合入札等監視委員会 概要 

 

 

第１ 日時  令和６年１１月２７日（水）午前１０時から午前１１時４０分 

 
 

第２ 場所  名張市役所 ４階４０２会議室 

 
 

第３ 出席者  

委 員 村上 眞吾 （司法書士 桔梗が丘司法書士事務所） 

長谷川 明世（行政書士 長谷川行政書士事務所） 

廣野 一三  (税理士 ＴＫＣ全国会会員 税理士法人アチーブメント三重事務所) 

     吉山 知代  (弁護士 楠井法律事務所) 

     立神 靖久 （教授 近畿大学工業高等専門学校）               

 

事務局 （名張市） 

公共施設マネジメント担当部長 契約検査室長 契約検査係長 契約検査室員 

    （伊賀南部環境衛生組合） 

総務室長 

 
 

第４ 内容 

１ 議事 

（１）契約状況の報告について 

①名張市 

対象期間 令和６年７月１日～令和６年９月３０日 

   条件付き一般競争入札  ７３件 

   随意契約        ６２件 

   変更契約        ２４件 

   合計         １５９件 

 

②伊賀南部環境衛生組合 

対象期間 令和６年７月１日～令和６年９月３０日 

   条件付き一般競争入札  １１件 

   随意契約        １０件 

   変更契約         ０件 

   合計          ２１件 

  



（２）抽出事案の審議について 

  ①伊賀南部クリーンセンターごみ処理施設定期修繕（前期） 

（条件付き一般競争入札 伊賀南部環境衛生組合 業務室） 

質問 回答 

落札率も高く、入札参加者も１者であ

る。入札案件に適していますか。 

発注時に１者しか行えないという特段の理

由がない限り、入札の方が好ましいと考え

ています。 

重要な機器の修繕であることから過去の履

行実績を求めており、その結果、１者の参加

となっています。 

毎年同じ会社が受注していますか。 同じ会社が受注しています。 

受注者には代理店や子会社などはあり

ますか。 

今回の案件の受注者はグループ企業内のメ

ンテナンス部門を担っている会社です。 

定期修繕を行う施設の対象箇所は毎年

同じですか。 

毎年同じものに加えて、年度によっては追

加もあります。 

値上がりの影響は受けていますか。 機器が値上がりしています。 

年１回の定期修繕は必須ですか。定期

的ではなく事後対応は可能ですか。 

修繕箇所である溶融炉に不具合が生じると

施設の能力が落ちるだけでなく、受注生産

の部品であるため、事後修繕では施設の稼

働が止まってしまいかねません。機能検査

機関からも定期的な交換を行うことで予防

保全に努めるよう言われており、施設の安

定運営のために行う定期修繕は過剰投資で

ないと考えています。 

 

②桔梗が丘第1処理分区管渠詳細設計業務委託（その3） 

（条件付き一般競争入札 上下水道部 下水道維持室） 

質問 回答 

最低制限価格未満による失格が多いで

すが、いつも失格は多いですか。 

また、理由は計算間違いによるもので

しょうか。 

最低制限価格未満による失格は何者かいま

す。計算式と計算に必要な材料は市から提

示していますが、全ての金額を公表してい

るわけではありませんので、業者によって

誤差が生じているためだと思われます。 

 

③美旗東部地区地質（水源）調査業務委託（その２） 

（随意契約（変更契約） 上下水道部 下水道維持室） 

質問 回答 

この調査の目的は枯れた井戸の地下水

を復活することができるかを調べるも

のですか。 

平成７年度に施工した市の工事で、近隣の

井戸に影響を与えて枯れてしまったことに

対し、引き続き補償方法を検討するための

調査です。 



対象の井戸は１箇所だけですか。 １箇所だけです。 

市の平成７年の工事の前は井戸から水

が出ていたのですか。 

確認は取れていません。その内容も含めた

調査です。 

平成７年の工事の時から今まで３０年

近くずっと話し合いを続けてきたので

すか。 

今は仮設で水道を引っ張ってきています

が、そこが老朽化して漏水が起こっていま

す。井戸の復旧は難しいという話もさせて

もらって、今度は違う方法で補償の話をし

ています。 

この調査業務は（その２）となっていま

すが（その１）はいつ実施したのですか。 

去年です。 

 

 

④市庁舎複合盤等改修工事 
（条件付き一般競争入札 総務部 公共施設マネジメント室） 

質問 回答 

入札参加者が１者の理由は何が考えら

れますか。 

１０者に見積依頼を行い、６者から見積書

の提出がありました。その中から１番安い

金額で予定価格を組んだため、他の業者が

参加しなかったかもしくは、工期が長いた

め、資格を持った技術者の確保が難しかっ

たことも考えられます。 

 

⑤住宅団地等市有地除草作業委託 
（随意契約 総務部 公共施設マネジメント室） 

質問 回答 

除草作業の仕事を受けてくれるＮＰＯ

団体はいくつありますか。 

市内のＮＰＯ団体の内、環境保全登録をし

ている団体は３団体あり、中でも除草作業

ができるのは１団体となります。 

市が発注している他の除草作業の仕事

はどこが受注していますか。 

地域づくり組織やシルバー人材センター等

が受注しています。 

難しくない仕事内容だと思いますが、な

ぜ１者なのですか。 

先に地域づくり組織とシルバー人材センタ

ーに依頼しましたが断られました。そのた

め、次の候補としてＮＰＯ団体にお願いし

ております。先の質問に対する回答でもあ

るように、除草作業を受注できるＮＰＯ団

体が１者しかいないことが理由です。 

 

（３）その他 

 次回開催は令和７年２月２６日（水）午前１０時に決定。 


